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пителино. В Пеньковском сельском по-
селении Пителинского района открыли зону 
отдыха у озера Старица. На берегу постро-
или открытую веранду, раздевалку, туалет, 
установили мусорные контейнеры. Кроме 
того, обустроили удобный спуск к воде и 
сделали щебёночную дорогу для подъезда 
пожарных машин. Территорию благоуст-
роили по областной программе поддержки 
местных инициатив.

Шацк. В Шацком районе построили еще 
один фельдшерско-акушерский пункт – в 
селе Ольхи. Он входит в число 15 ФАПов, 
которые возводят в регионе по нацпроек-
ту «Здравоохранение», сообщили в регио-
нальном министерстве по делам террито-
рий. Раньше медицинскую помощь местные 
жители получали в помещении, которое не 
соответствовало современным нормам. Те-
перь новое здание имеет процедурный ка-
бинет, подсобное помещение для хранения 
уборочного инвентаря и спецодежды, а так-
же просторную зону, где пациенты смогут 
ожидать приема. В ближайшее время ФАП 
будет оснащен оборудованием, после чего 
начнет работать. 

Шилово. В Шилове на улице Строй-
кова, у железнодорожного переезда, при 
спонсорской поддержке и содействии адми-
нистрации района работники Шиловского 
МУПТЭС установили 10 светодиодных улич-
ных светильников. С начала года на улицах 
Шиловского городского поселения устано-
вили 54 новых светодиодных светильника 
уличного освещения. Отремонтировали и 
заменили более 150 ламп. Работы по бла-
гоустройству и созданию комфортной сре-
ды в поселке продолжаются. 

рыбное. В КСК «История» прошел чемпи-
онат Рязанской области по конному спор-
ту (II этап) и финал Кубка губернатора по 
конкуру, который собрал участников из 
Рязанской, Московской, Тульской и других 
областей. Среди участниц была и юная жи-
тельница Рыбного Алёна Дёмина, которая 
стала победительницей в соревнованиях 
по конкуру на маршруте с высотой пре-
пятствий 85 см.
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Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д А Р И Т е  П О Д П И С К У  Н А  г А З е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой  
связи или по коду 

обновляется автопарк 
больниц региона
гУБеРНАТОР ПАВел МАлКОВ В СВОёМ ТелегРАМ-КАНАле  
СООБщИл, чТО В РяЗАНСКУю ОБлАСТь ПОСТУПИлО ВОСеМь 
НОВых МАШИН СКОРОй МеДИцИНСКОй ПОМОщИ  
НА БАЗе АВТОМОБИля «гАЗель»

«Продолжаем обновлять автопарк больниц ре-
гиона, – отметил Павел Малков. – Все восемь но-
вых машин оснащены необходимым медицинским 
оборудованием и вскоре отправятся в районы об-
ласти. В октябре пополним автопарк районов еще 
восемью новыми машинами. Также до конца года 
обновим автопарк на городской станции скорой по-
мощи Рязани и направим два реанимобиля в Центр 
медицины катастроф». 

Семь новых спецавтомобилей для службы скорой 

медпомощи – класса В. Они оснащены дефибрилля-
торами, электрокардиографами, портативными ап-
паратами ИВЛ, наборами для реанимации и многим 
другим. Всего более 50 единиц оборудования. Еще 
одна машина – реанимационная (класс С). 

Автомобили пополнят парк медучреждений 
Клепиковского, Милославского, Михайловско-
го, Ряжского, Рязанского, Сасовского, Шацкого 
районов. Реанимобиль передадут в Скопинский 
район. Ф
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основного сельскохозяйс-
твенного сезона – это время 
совпадает с финалом убор-
ки зерновых культур. аг-
рарии подводят предвари-
тельные итоги. 

Но прямо сейчас на полях 
области кипит работа по уборке 
овощей, кукурузы, сои и рапса. 
В этом году «Спожинки», кото-
рые прошли на стадионе рядом 
с главным корпусом РГАТУ, по-
радовали гостей большой вы-
ставкой новой сельхозтехники, 
ярмаркой-дегустацией продук-
ции рязанского края, игровыми 
зонами для детей. На праздник 
приехали представители пере-
довых хозяйств региона, мож-
но было познакомиться с осо-
бенностями и каждого крупного 
района области. Это касалось не 
только экономических достиже-
ний и потенциала муниципаль-
ных образований, но и образцов 
народной культуры.

На «Спожинки» приходи-
ли целыми семьями. Посети-
тели активно интересовались 
тем, что могут дать потребите-
лям рязанские производители 
продовольствия. Пищевая про-
мышленность региона сейчас 
вступила в период активного 
развития.

Уже известно, что рязанс-
кие аграрии собрали 2 млн 400 
тыс. тонн зерновых. Это только 
предварительный результат, но 
и это значительное достижение. 

Больше с полей Рязанщины уда-
валось собрать только два раза 
за всю новейшую историю ре-
гиона. Об этом сообщил замес-
титель председателя правитель-
ства области Александр Шастит-
ко, выступая на празднике. Он 
отметил, что Рязанская область 
вносит существенный вклад в 
обеспечение продовольственной 
независимости страны. Сейчас с 
полей активно убирают пропаш-
ные и бобовые культуры.

– Сельские труженики рабо-
тают добросовестно, с полной 
самоотдачей. Хозяйства региона 
получают более тридцати видов 
господдержки из федерально-
го и регионального бюджетов. 
Мы будем помогать в развитии 
новых инвестпроектов, про-
должать обустраивать сельские 
территории, – сказал Александр 
Шаститко.

Кроме рядов готовой про-
дукции, где можно было про-

дегустировать не только све-
жие молочные продукты, но и 
мед, и даже чаи с лечебными 
травами, внимание гостей при-
влекла выставка сельскохозяйс-
твенных животных. Она дала 
возможность детям, которые 
родились и выросли в городе, 
познакомиться с сельской жиз-
нью. Региональный минсельхоз 
специально подготовил выста-
вочную зону, куда привезли и 
разместили племенных телят, 
коз и овец элитных пород. Не-
которых из них Рязанская об-
ласть представит на всероссий-
ской выставке «Золотая осень-
2023». Многие городские дети 
впервые увидели живых телят, 
коз и овец, смогли погладить 
их и покормить под присмот-
ром опытных зоотехников. Все 
животные перед выставкой 
прошли строгий отбор, каран-
тин и получили необходимые 
прививки. Несколько юных 

рязанцев прямо здесь опреде-
лились со своей будущей про-
фессией: они захотели стать 
ветеринарами.

– Мы вместе со специалис-
тами министерства отбираем 
животных, чтобы они были спо-
койные, приятного вида, обяза-
тельно – здоровыми. Карантин 
продолжается целый месяц. То, 
что дети имеют возможность 
так близко пообщаться с живот-
ными, очень важно. Многие из 
них впервые в жизни увидели, 
к примеру, как корова ест тра-
ву. Возможность изучить пове-
дение животного, понять, чем 
отличаются повадки козленка 
и теленка, все это очень раз-
вивает ребенка. Так что такие 
выставки многое дают детям. 
В этом году мы постарались 
представить много пород: и ге-
рефордов, и черно-пестрых ко-
ров, и тех, у кого есть примесь 
бельгийской голубой породы, и 

многих других, – рассказывает 
главный зоотехник-селекцио-
нер ООО «Авангард» Надежда 
Богданова.

«Спожинки» славятся не 
только разнообразием пред-
ставленной продукции, но и 
традициями. Одна из них – обя-
зательный конкурс «парадных» 
караваев – тех самых, с кото-
рыми принято встречать доро-
гих гостей. И такое «хлебное» 
соревнование проходит меж-
ду самыми искусными пекаря-
ми всех сельскохозяйственных 
районов и городов области. 
Каждый привезенный каравай, 
как произведение искусства, 
ставится на стол в отдельном 
шатре и оценивается в разных 
номинациях. Их было несколь-
ко. Отдельно оценивали тради-
ционные караваи, современные 
и новаторские. Самым ориги-
нальным был признан каравай 
из Старожилова, представляю-

щий из себя небольшую «баш-
ню» из отдельных пирожков. 
Победителями также стали ка-
раваи из Скопинского района и 
от рязанского хлебозавода №3.

– Всегда тот каравай, кото-
рый выпекают наши специа-
листы, отличается в своей но-
минации, а составляющие – и 
хлебная основа, и начинка пи-
рожков – все это качественное, 
полезное для здоровья, сделано 
по народной рецептуре, – гово-
рит начальник отдела сельского 
хозяйства и охраны окружаю-
щей среды администрации Ста-
рожиловского района Светлана 
Качанова.

Более полные итоги сельско-
хозяйственного сезона подве-
дут позже – в День работника 
сельского хозяйства, в начале 
октября.

Фото 
Владимира Проказникова

Праздник 
урожая
НА АгРОФеСТИВАле «СПОжИНКИ»  
ПОКАЗАлИ 
ДОСТИжеНИя гОДА 
РАБОТы НА ПОлях
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В этом году форум ока-
зался наиболее удачным и 
собрал больше 100 предста-
вителей бизнеса из разных 
стран. Глава региона Павел 
Малков назвал форум одним 
из главных мероприятий 
центра поддержки экспорта 
Рязанской области, который 
позволяет собрать ведущих 
экспортёров и гостей из за-
рубежных стран. 

«Рязанская область – 
один из лидеров в экспор-
тной области. Здесь одним 
из первых был внедрен эк-
спортный стандарт 2.0, что 
говорит о системном подхо-
де и целенаправленной ра-
боте по развитию экспорта. 
И самое главное, в регионе 
тщательно продумывают те 
меры поддержки, которые 
оказываются экспортно-ори-
ентированным компаниям», 
– оценил работу по разви-

тию экспортного потенциа-
ла в регионе вице-президент 
по развитию нефинансовых 
продуктов, региональной и 
зарубежной сети и партнёр-
ской политике АО РЭЦ Ро-
ман Генкель. По его словам, 
уже более 250 компаний по-
лучили поддержку РЭЦ, 90% 
из которых – предприятия не 
сырьевого и не энергетичес-
кого секторов экономики. 

На пленарной сессии 
«Новая эпоха экспорта: вы-
зовы и возможности» обсуж-
далось развитие экспорта в 
современных реалиях, экс-
портный потенциал Рязанс-
кой области, выстраивание 
новых логистических мар-
шрутов, вопросы активиза-
ции экспортно-импортных 
потоков и совершенствова-
ние механизмов поддержки 
при выходе на международ-
ные рынки.

«В этом году мы сделали 
особый акцент на поддержку 
экспортно-ориентирован-
ных предприятий. Рязанс-
кая область имеет мощный 
промышленный потенциал, 
который должен быть реали-
зован в полной мере в усло-
виях сложной политической 
и экономической обстанов-
ки, мы должны максималь-
но адаптировать к этим ус-
ловиям меры федеральной 
и региональной поддержки 
экспортеров», – рассказала  
заместитель председателя 
правительства области Юлия 
Швакова. Зампред отметила, 
что в этом году форум сущес-
твенно изменил географию 
гостей – большинство из них 
представляют страны Ближ-
него Востока, Средней Азии 
и Латинской Америки. Эти 
направления сегодня явля-
ются приоритетными для ря-
занских экспортеров. 

«Рязанский центр экс-
порта АНО «АРБ» вошел в 
десятку лидеров в стране 
по эффективности мер под-
держки для экспортеров, и 
мы планируем эти позиции 
не только сохранить, но и 
упрочить», – заявила Юлия 
Швакова. Среди ключевых 

мер поддержки, популярных 
у рязанских экспортеров,  
зампред назвала страхова-
ние поставок продукции, 
транспортные субсидии, 
анализ рынка и подготовку 
кадров по ВЭД.

«Развитие экспорта и 
внешнеэкономических свя-
зей – это одно из ключевых 
направлений экономики Ря-
занской области и Агентства 
развития бизнеса региона. 
Мы постоянно ведем систем-
ную работу с нашими экс-
портерами по поиску новых 
партнеров и организуем их 
участие в бизнес-миссиях и 
международных выставках. 
Эта работа и позволила нам 
собрать пул иностранных 
компаний, которым инте-
ресно развивать свой бизнес 
в нашем регионе. Все они 
очень ждали этого форума, 
чтобы воспользоваться пре-
красной возможностью по-
сетить Рязанскую область 
и обсудить с местными кол-
легами перспективные биз-
нес-проекты», – поделился 
подробностями организа-
ции бизнес-форума директор 
АНО «Агентство развития 
бизнеса Рязанской области» 
Александр Уланов. 

В бирже контактов фору-
ма приняли участие 29 ря-
занских экспортно-ориен-
тированных компаний и 11 
компаний из Узбекистана, 
Армении, Казахстана, Тур-
ции. Представители бизнеса 
провели 68 раундов перего-
воров, в ходе которых обсу-
дили возможности поставок 
строительных материалов, 
продуктов питания, детских 
товаров и товаров народно-
го потребления, коммерчес-
кие предложения. Достиг-
нуты предварительные до-
говоренности о поставках 
пиломатериалов и изделий 
из дерева в Армению, про-
довольственных продуктов в 
Казахстан и Узбекистан.

Представители иностран-
ных компаний посетили ря-
занские предприятия, чтобы 
познакомиться с их произ-
водственной базой. Участ-
ники форума оценили воз-
можности компаний «Рус-
ские мельницы», «Ремтех», 
«Бизнес-Идея», «Аспласт», 
«Эра», «Фахманн Руссланд», 
Бельковский лесокомбинат, 
«Касимов-Древ», «Конфеста» 
и других.

Александр Джафаров
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выбираем лучших
В регИоне проходИт отборочный этАп нАцИонАЛьного 
чемпИонАтА «АбИЛИмпИкс» 

Первокурсники  
приняли присягу
В этом году нА Верность родИне прИсЯгнуЛИ 
187 курсАнтоВ рЯзАнской АкАдемИИ ФсИн

взаимодействие и сотрудничество
подпИсАно согЛАшенИе по рАзВИтИю дзюдо В рЯзАнской обЛАстИ

о т имени губернатора Павла 
малкова их поздравил замес-

титель председателя правительства 
области александр Шаститко.

– Для каждого из вас это начало ново-
го пути. Пути нелёгкого, но очень важно-
го, – подчеркнул он. – Уголовно-исполни-
тельная система находится в постоянном 
развитии. Вы становитесь участниками 
реформы, цель которой – создание достой-
ных условий безопасности наших граж-
дан, общественной стабильности, закон-
ности и правопорядка. Теперь во многом 
это будет зависеть от вас. Вы поступили 
в одно из лучших учебных заведений на-
шей страны. Я желаю вам успешно учить-
ся, чтобы в дальнейшем с гордостью но-
сить имя выпускника Рязанской академии 
ФСИН России.

В торжественной церемонии приняли 
участие начальник академии Сергей Ни-
китюк, его заместители, представители 
власти, духовенства, ветераны.

– Почти 30 тысяч выпускников акаде-
мии с честью выполняют свой служебный 
долг по защите прав и законных интересов 

граждан, общества и государства. Среди 
них – руководители и сотрудники учреж-
дений уголовно-исполнительной систе-
мы, подразделений правоохранительных 
органов. Достойно продолжайте службу 
и становитесь примером для следующих 
поколений, – напутствовал курсантов Сер-
гей Никитюк.

Личный состав академии почтил мину-
той молчания тех, кто погиб при исполне-
нии служебного долга.

В течение первого месяца прожива-
ния первокурсников в загородном учеб-
ном центре за их маленькими победами 
наблюдали сотрудники информационно-
технического отдела. Лучшие кадры учеб-
ных будней легли в основу видеофильма, 
который подготовили специально для ро-
дителей.

После торжественной церемонии при-
нятия присяги родители получили воз-
можность поздравить своих детей и посе-
тить молебен в храме в честь преподобно-
го Сергия Радонежского, расположенном 
на территории академии.

Яна Арапова

«абилимпикс» – отборочный этап 
национального чемпионата по про-
фессиональному мастерству среди 
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья президентской 
платформы «Россия – страна воз-
можностей».

Конкурсные испытания проходят на 
пяти региональных площадках. Основ-
ной признан Рязанский железнодорож-
ный колледж. 

В соревнованиях участвуют девятнад-
цать конкурсантов: пять школьников в 
возрасте от 14 лет, тринадцать студентов 
среднего профессионального образования 
и один специалист. Они демонстрируют 
экспертам своё профессиональное мас-
терство в различных компетенциях: про-
мышленная робототехника, сухое строи-
тельство, штукатурные работы, столярное 

дело, вязание спицами, шитье. 
– Состязания проходят в очно-дистан-

ционном формате. Каждому участнику 
предоставляется рабочее место согласно 
положению и конкурсному заданию чем-
пионата. Под четырьмя камерами учас-
тник за определённое время выполняет 
задание. За тем, как он это делает, следят 
эксперты национального центра «Аби-
лимпикс», – поясняет руководитель Цен-
тра развития движения «Абилимпикс» Ря-
занской области Анастасия Табеева. 

В рамках чемпионата также заплани-
рованы образовательная и деловая про-
граммы. Завершится отборочный этап 
29 сентября.

Его финалисты примут участие в на-
циональном чемпионате «Абилимпикс», 
который состоится с 20 по 23 октября в 
Москве.

Яна Арапова

с оглашение о взаимо-
действии и сотрудни-

честве по развитию дзю-
до в Рязанской области 
было заключено меж-
ду региональным пра-
вительством, общерос-
сийской общественной 
организацией «Федера-
ция дзюдо России» и об-
щественной организаци-
ей «Рязанская областная 
федерация дзюдо». 

Подписи в документе пос-
тавили глава региона Павел 
Малков, президент Федера-
ции дзюдо России Сергей 
Соловейчик, председатель 
Рязанской областной феде-
рации дзюдо Валерий Чер-
нышов. 

– Для нас это дополни-
тельный повод ещё раз об-
судить состояние дзюдо в 
нашем регионе и меры, ко-
торые необходимо предпри-

нять, чтобы вывести его на 
еще более высокий уровень. 
Дзюдо – очень популярный 
вид спорта. Он является базо-
вым для нашего региона. Мы 
должны создать все условия, 
чтобы он мог и дальше расти 
и развиваться,– подчеркнул 
Павел Малков. 

Губернатор отметил, что 
дзюдо получило развитие в 
Рязанской области ещё в се-
мидесятые годы. Валерий 

новая эпоха экспорта
В рЯзАнИ зАВершИЛсЯ VI деЛоВой Форум «днИ междунАродного бИзнесА»

к рупнейшая международная встреча в регионе в 
экономической сфере была организована агентс-

твом развития бизнеса при поддержке правительства 
Рязанской области. на форуме представители бизнеса, 
исполнительной власти, инфраструктуры поддержки 
предпринимателей из России и зарубежных стран об-
судили развитие экспорта в современных условиях, вы-
страивание новых логистических маршрутов, совер-
шенствование механизмов господдержки экспортеров.
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Чернышов стоял у его исто-
ков и по-прежнему вклады-
вает много сил и энергии в 
развитие данного вида спор-
та. Во многом благодаря ему 
наш регион славится знаме-
нитыми тренерами и спорт-
сменами, которые регуляр-
но завоевывают множест-
во серьёзных наград. Так, в 
прошлом году рязанцы заво-
евали более 160 медалей на 
соревнованиях различного 
уровня, в том числе и самого 
высокого. 

– Мы и дальше будем 
этот вид спорта развивать и 
поддерживать. Рассчитыва-
ем, что подписанное сегод-
ня соглашение придаст нам 
дополнительный импульс. 
Будем расширять работу 
по всем проектам федера-
ции дзюдо, – сказал Павел 
Малков. 

В качестве примера глава 
региона привёл проект «Мой 
первый пояс дзюдо», реали-
зующийся в селе Истье, поз-
воливший увеличить коли-
чество занимающихся дзюдо 
детей до ста. А также проект 
«Семья чемпионов», в рамках 

которого в рязанской Акаде-
мии единоборств тренируют-
ся родители и дети. 

Павел Малков подчерк-
нул, что все эти активности 
будут наращиваться и тира-
жироваться в спортшколах 
региона. А чтобы обеспечить 
необходимые условия, пла-
нируется расширять инфра-
структуру. 

Сергей Соловейчик поб-
лагодарил главу региона за 
понимание и поддержку, ко-
торую Федерация дзюдо Рос-
сии чувствует от правительс-
тва Рязанской области.

– Вы всегда с нами и дела-
ете все возможное, чтобы на 
рязанской земле дзюдо про-
цветало, – отметил он. 

Соглашение будет дейс-
твовать в период с 2023 по 
2026 год.

После подписания доку-
мента участники встречи 
проехали в комплекс «Коме-
та» для обсуждения совмест-
ных планов по его дальней-
шему развитию и строитель-
ству новых площадей.

Яна Арапова
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ольга воронова: «сергей есенин остаётся культурным 
мостом между россией и другими странами» 

п оэтическое наследие 
сергея есенина на 

прошлой неделе было в 
центре внимания россий-
ских и зарубежных спе-
циалистов в области ли-
тературы. 

Подведены итоги Между-
народной научной конферен-
ции «Сергей Есенин в контек-
сте русской культуры». По тра-
диции она проходила в трех-
дневном формате в Москве, 
Рязани и на родине Сергея Есе-
нина – в селе Константиново 
Рыбновского района. Конфе-
ренция объединила исследо-
вателей есенинского наследия 
из зарубежных государств, ре-
гионов нашей страны и новых 
российских территорий. 

В программе конференции 
было 100 докладов. Речь шла о 
традициях русской классичес-
кой литературы в есенинском 
наследии, Сергее Есенине в 
контексте русской и миро-
вой культуры, отражении его 
творчества в отечественном 
театральном, музыкальном и 
изобразительном искусстве и 
СМИ, деятельности музеев и 
библиотек; мемориализации 

есенинских памятных мест в 
России и за рубежом.

Комментируя итоги кон-
ференции, руководитель Есе-
нинского научного центра, 
профессор РГУ имени С.А. 
Есенина, главный редактор 
журнала «Современное есе-
ниноведение» Ольга Вороно-
ва рассказала, что ученые есе-
нинской группы из Института 
мировой литературы РАН по-
делились своими архивными 
находками, ранее неизвест-
ными письмами Есенина; го-
раздо более широким стало 
представление о литератур-
ных контактах Есенина. Ольга 
Воронова заявила, что вместе 
со страной есенинское сооб-
щество России и зарубежья 
осуществило разворот на Вос-
ток, а также  к культурным 

ценностям глобального юга. 
Она особо отметила участие 
в конференции делегации из 
Республики Кыргызстан. 

– Ценно для нас то, что по-
зиция русского языка в Рес-
публике Кыргызстан актив-
но укрепляется. И в учебных 
планах вузов на русский язык 
отводится такое же количес-
тво часов, сколько и на род-
ной – киргизский. В рамках 
конференции было принято 
решение заключить договор 
о сотрудничестве между РГУ 
имени С. А. Есенина и наци-
ональным университетом 
Республики Кыргызстан. На 
федеральном уровне эта идея 
уже поддержана, – подчерк-
нула Ольга Воронова. 

Людмила Иванова 
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От первОгО лица

Горжусь тем, что здесь родился и вырос
О развитии и перспективах МихайлОвскОгО райОна рассказывает глава адМинистрации евгений владиМирОвич сидОрОв

в начале сентября в Михайлове 
прошли праздничные мероп-

риятия, посвящённые его 472-ле-
тию. Михайловцы помнят и гордят-
ся славными именами и страница-
ми героического прошлого, бере-
гут традиции, создавая все новые 
и новые страницы истории. город 
строится и развивается. Долгое 
время главой администрации яв-
ляется опытный управленец евге-
ний владимирович Сидоров. при 
его участии район успешно разви-
вается, занимает достойное место 
в экономике области. О прошлом 
и настоящем Михайловского райо-
на рассказывает глава района, 
председатель совета муниципаль-
ных образований рязанской об-
ласти евгений Сидоров. 

Наш город назван Михайловом не 
случайно. В 1551 году на месте строи-
тельства города-крепости была найде-
на икона «Чудо архистратига Михаила 
в Хонях» и царь Иоанн Грозный дал ему 
имя в честь предводителя небесного во-
инства.

герОяМ жить в веках
Наши предки – настоящие герои! На 
всех исторических этапах они показа-
ли мужество, героизм и стойкость духа, 
всегда славились своей набожностью. 
Среди михайловцев есть и святые-но-
вомученики: Иоанн Соловьев, Иоанн 
Смирнов, Александр Цицеронов, Ната-
лья Козлова, Гавриил Михайловский. 
Служил на михайловской земле свя-
щенномученик Матвей Алонин. Михай-
ловский район – вторая кафедра мит-
рополита Рязанского и Михайловского 
Марка. На территории двух благочиний 
действует тридцать один православный 
храм, один монастырь и четыре часов-
ни. В этом году на месте, где когда-то 
стоял главный городской храм, уничто-
женный в 1931 году, начаты работы по 
строительству Архангельского собора. 
В 2020 году митрополит Рязанский и 
Михайловский Марк освятил памятный 
камень на площадке, приготовленной 
для воздвижения собора. В ноябре 2021 
года были проведены археологические 
работы и вырыт котлован под будущий 
храм. Летом этого года начаты строи-
тельные работы.

В годы Великой Отечественной вой-
ны две недели город находился в немец-
кой оккупации. В 2015 году ему было 
присвоено почётное звание Рязанской 
области «Город воинской доблести». 
Михайловский район – родина десяти 
Героев Советского Союза и трех пол-
ных кавалеров ордена Славы. В этом 
году селу Хавертово и деревне Поярково 
присвоено почетное звание Рязанской 
области «Рубеж воинской доблести». В 
районе пятьдесят пять мемориалов и 
памятников воинам-освободителям, 
семнадцать из них – воинские захоро-
нения. Ежегодно проводятся их ремонт 
и работы по благоустройству прилегаю-
щих территорий.

С 2019 года наш район является учас-
тником областной программы «Разви-
тие местного самоуправления и граж-
данского общества». Три года назад по-
лучены субсидии на три воинских за-
хоронения: проведена реконструкция 
братской могилы в селе Грязное. Благо-

устроено воинское захоронение в дерев-
не Орловка. На этой территории – пять 
воинских захоронений. По программе 
поддержки местных инициатив прове-
дены работы по благоустройству и ус-
тановке памятника воинам Великой 
Отечественной войны в селе Рачатники. 
Благодаря победе в конкурсе президент-
ских грантов на территории деревни 
Шанчерово установлен памятник Герою 
Советского Союза – Василию Яковлеви-
чу Кондакову.

Важная работа проводится поиско-
выми отрядами. За последние три года 
два наших воина-земляка были захоро-
нены на родной земле. На полученные 
субсидии проведены работы по уста-
новке памятника и плит с именами по-
гибших в годы войны односельчан. Эту 
работу мы продолжили и в 2021 году. В 
трёх сельских поселениях района уда-
лось восстановить воинские захороне-
ния: в селах Глинки и Ижеславль были 
установлены гранитные памятники, ин-
формационный стенд, обустроена при-
легающая площадь. А в деревне Кин-
дяково – гранитный памятник, инфор-
мационный стенд, проведено благоуст-
ройство территории. 

По программе поддержки местных 
инициатив в селе Прудская построен 
мемориал воинам, погибшим в Вели-
кую Отечественную войну. В 2022 году 
установили мемориальный знак на во-
инском захоронении в селе Хавертово, 
отремонтировали мемориальный ком-
плекс «Черная гора», реконструировали 
памятник воинам в поселке «Заря», во-
инское захоронение в деревне Арсенье-
во. В этом году Октябрьское городское 
поселение получило субсидии на восста-
новление братской могилы по ул. Клуб-
ная. В рамках муниципальной програм-
мы «Формирование современной город-
ской среды» проведено благоустройство 
территории мерильного комплекса во-
инам 10-й Армии в г. Михайлове на об-
щую сумму – около 5 млн рублей. 

Михайловцы продолжают славные 
трудовые и боевые традиции. Сегодня 
более ста бойцов-михайловцев выпол-
няют боевые задачи в ходе специальной 
военной операции. Их, как их дедов и 
прадедов, отличают беззаветное мужес-
тво, непоколебимая решительность, ис-
ключительная доблесть, высокий про-
фессионализм и вера в победу. Мы их 
поддерживаем и помогаем семьям и 
близким. В районе создан фонд по сбо-
ру средств и необходимой гуманитарной 
помощи. Приобретаем квадрокоптеры, 
берцы, питьевую воду, стройматери-
алы. Большое спасибо КФХ «Заковыр-
кин», ООО «Малинки», Михайловскому 
райпо, ТМ «Агро», ИП, «Тамарян», ООО 
«Спецстрой», Александру Феодоритову 
и многим другим активным жителям 
нашего района. 

пО пути благОуСтрОйСтва
Среди наших земляков немало достой-
ных и неравнодушных людей. Благода-
ря их профессионализму и добросовес-
тному отношению к своей работе наш 
город развивается. Михайлов становит-
ся более комфортным и безопасным для 
жителей. При поддержке губернатора 
Рязанской области Павла Викторовича 
Малкова воплощается множество про-
ектов. Поэтапно благоустраиваем парк 
«Семейный». В нынешнем году он стал 

лидером рейтингового голосования за 
объекты благоустройства, которое про-
водилось Минстроем РФ в рамках нац-
проекта «Жильё и городская среда». В 
2024 году планируется сделать здесь 
освещение, велосипедные и беговые 
дорожки, парковку, детскую игровую и 
спортивные площадки, а также устано-
вить скамейки и урны.

Благоустройство центральных улиц 
Михайлова – одна из приоритетных за-
дач команды администрации района. В 
августе 2015 года был открыт Михай-
ловский сад, его главным украшением 
стала скульптура архангела Михаила. 
Работы по благоустройству Михайлов-
ского сада продолжились. Общая стои-
мость проекта составила 27 миллионов 
135 тысяч рублей. Теперь «на соборной 
горе» есть подпорная стена с пандуса-
ми и перильным ограждением, стены 
облицованы песчаником, оборудовано 
уличное освещение, смонтирована ме-
таллическая лестница с зонами отдыха. 
Дальше занялись реконструкцией набе-
режной реки Проня. Проект реализован 
благодаря государственной программе 
«Формирование современной городс-
кой среды». 

В прошлом году мы стали победите-
лями Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной город-
ской среды среди малых городов и ис-
торических поселений. Более ста мил-
лионов рублей осваиваются на цент-
ральной площади Михайлова и улице 
Маршала Ф.И. Голикова. Не уступают 
городу и поселения района: ежегодно 
все сельские администрации участву-
ют в региональном конкурсе по благо-
устройству, большая их часть является 
победителями. По итогам этого года 
Михайлов, Октябрьское и Грязновское, 
Щетининское и Жмуровское, Голдинс-
кое, Виленское, Горностаевское и Ра-
чатниковское поселения отмечены де-
нежными премиями за призовые места 
и достижения по различным показате-
лям благоустройства. 

Большое внимание уделяем обеспе-
чению жителей чистой водой. В этом 
году она пришла в три поселения. Нам 
удалось установить станции водоочис-
тки в деревне Поярково, посёлке Тре-
польском и селе Стубле. В прошлом году 
чистая вода пришла в Зарю и Горенку, 
а ещё раньше в Щетининское сельское 
поселение.

Вопросы дорожного хозяйства явля-
ются одними из самых актуальных. В 
2022 году с привлечением региональ-
ных субсидий и средств района проведён 
ремонт автодорог города Михайлова по 
улицам Карла Маркса, Уголок, Берего-
вая, 8 Марта, 1-й Пролетарский пере-
улок на сумму свыше 39 млн рублей, 28 
улиц города отсыпано щебнем. Выпол-
нено обустройство пешеходных тротуа-
ров по улицам Новая и Пролетарская на 
сумму 3 млн 400 тысяч рублей. За год в 
районе отремонтировано более 23 кило-
метров автодорог. В этом году проведён 
ремонт трёх улиц города: Тружениц, 
Октябрьская, Рабочий посёлок. Общая 
сумма их финансирования составит 49 
миллионов рублей. За счёт средств мес-

тного бюджета продолжаем работу по 
проектированию ремонта дорог, с пер-
спективой привлечения региональных 
средств для их реализации.

Большой объём работ в этом году вы-
полнен по освещению дорог в населён-
ных пунктах Прудская и Прудские Вы-
селки, Заречье 1 и Заречье 2. Здесь ус-
тановлено 175 новых фонарей. Реконс-
трукция осуществлена по нацпроекту 
«Безопасные качественные автомобиль-
ные дороги». 

инвеСтиции Для прОизвОДСтва
Одним из приоритетов деятельности ад-
министрации района является создание 
комфортных условий для проживания 
населения. Это, в первую очередь, улуч-
шение жилищных условий и предостав-
ление коммунальных услуг хорошего 
качества. На территории района распо-
ложены промышленные предприятия – 
Серебрянский цементный завод, «Ми-
хайловцемент», Михайловский комби-
нат строительных материалов, Михай-
ловский молочный завод, Михайловское 
подразделение Сабуровского комбината 
хлебопродуктов. Объем отгруженной 
промышленной продукции за 2022 год 
по сравнению с 2021 годом увеличился 
на 5 миллиардов рублей и составил 22 
миллиарда. 

Основную долю занимает продукция 
обрабатывающих производств. В этом 
году отметили 60-летие «Михайловце-
мента». Ранее завод имел статус градо-
образующего, а сегодня является одним 
из крупнейших предприятий не только 
нашего района, но и региона. В 2021 
году у завода сменился собственник, а 
с февраля 2023 года и название. Теперь 
это «Цемрос» (генеральный директор 
Александр Юрьевич Анищенко). Вместе 
с новым именем руководство внедряет 
и новые подходы к кадровой политике 
и производству. 

Серебрянскому цементному заводу 
в этом году 11 лет. Благодаря политике 
Газпрома, помощи правительства об-
ласти и стратегии акционеров мы стали 
свидетелями торжественной передачи 
зажжённого факела. Серебрянский це-
ментный завод – один из надёжных и 
активных социальных партнёров адми-
нистрации.

Визитная карточка района – само-
бытное численное кружево. Ярким воп-
лощением народного промысла являют-
ся работы Заслуженного художника РФ 
Татьяны Пресновой. В этом году кру-
жевница в составе рязанской делегации 
побывала на ПМЭФ-2023. При ее учас-
тии был оформлен стенд Рязани. Татья-
на Николаевна – Почетный гражданин 
Михайлова. 

В районе продолжается реализация 
инвестиционных проектов. В прошлом 
году реализовано два. Построена фер-
ма по производству козьего молока в 
селе Стубле. Развивается семейная жи-
вотноводческая ферма в деревне Кукуй. 
Общий объем инвестиций в основной 
капитал за отчётный период составил 
446 миллионов рублей. В фактических 
ценах – это в 3 раза больше, чем в 2021 
году. 

Для привлечения инвестиций сфор-
мировано 10 перспективных площадок. 
Приоритетной отраслью экономики 
района является сельское хозяйство. В 
агропромышленном комплексе наблю-
дается устойчивый рост производства 
сельскохозяйственной продукции. На 
территории района функционирует 23 
сельхозпредприятия и 30 КФХ. Общая 
посевная площадь в 2022 году соста-
вила свыше 95 000 гектаров. На сегод-
няшний день в районе обрабатывается  
112 000 гектаров пахотных земель. Ис-
пользование пашни достигло 100 про-
центов. По валовому сбору зерна Ми-
хайловский район занимает третье мес-
то по области. 

приОритеты СОцСферы
За последние три года в районе про-
изошло немало положительных преоб-
разований. В Михайлове появилось но-
вое здание стоматологии, приобретено 
новое оборудование. В прошлом году 
большой ремонт проведён в Октябрь-
ской больнице. Региональная програм-
ма «Модернизация первичного звена 
здравоохранения» позволила обновить 
первый этаж. Отремонтированы кори-
доры, холл, регистратура, фильтр-бокс, 
входные группы и кабинеты. Также от-
ремонтированы Бекленевский, Щети-
нинский, Пушкарский, Иваньковский 
фельдшерско-акушерские пункты. В сё-
лах Красное и Стрелецкие Выселки воз-
ведены новые. Этим летом установлен 
новый модульный ФАП в поселке Ильич. 
Такие же ФАПы будут смонтированы в 
п. Треполье, сёлах Виленки, Голдино и 
Рачатники. Из регионального бюджета 
выделены средства на модернизацию де-
тской консультации и ремонт кровли од-
ного из зданий. В рамках национального 
проекта «Образование» открыто 13 цен-
тров образования «Точка роста», из них 
7 – в 2023 году. В следующем году такие 
центры появятся еще в 7 школах. В рам-
ках реализации регионального проекта 
«Цифровая образовательная среда» за-
куплено оборудование для 7 школ, из них 
в 2 учреждения в 2023 году. Произведён 
капитальный ремонт в МОУ «Михайлов-
ская СОШ №1», в 2024–2025 годах отре-
монтируем вторую и третью школы Ми-
хайлова. Завершены работы по устройс-
тву кровли детского сада «Василёк».

В этом году районная школьная се-
мья пополнилась двумя молодыми спе-
циалистами, а также участником про-
граммы «Земский учитель». Конечно, 
хотелось бы, чтобы росло число моло-
дых специалистов в школах района. Этот 
вопрос остаётся открытым. Есть над чем 
работать.

Большое внимание в нашем райо-
не уделяется развитию физкультуры и 
спорта. Итог – здоровый образ жизни 
прививается и подрастающему поко-
лению. 

Михайловский район готовится к 
круглой дате. Третьего февраля 2024 
года нашему земляку В.И. Агапкину, ав-
тору прославленного марша «Прощание 
славянки», исполнится 140 лет. На его 
родине в деревне Шанчерово состоится 
традиционная праздничная программа. 
Жители района – активные участники 
«Дней любимого села». Становятся тра-
диционными межрегиональные фести-
вали бардовской песни и гармонистов. 

Идёт реконструкция Михайловско-
го исторического музея. Бывшее зда-
ние казначейства 1910 года построй-
ки (архитектор А. Бантле), в котором с 
1979 года разместился Михайловский 
исторический музей, обретает вторую 
жизнь. Его капитальный ремонт стал 
возможен благодаря национальному 
проекту «Культура». В прошлом году ка-
питально отремонтировали здание Ок-
тябрьской ДШИ, на очереди Михайлов-
ская ДШИ им. В.И. Агапкина. Удалось 
издать третью часть книги нашей зем-
лячки, заслуженного учителя РФ Нины 
Борисовны Чёнкиной «Михайлов XX. 
Время. События. Люди». 

Меняются времена и люди, но неиз-
менной остаётся наша любовь к родно-
му городу. Поэтому будем продолжать 
делать его красивым и привлекатель-
ным не только для жителей, но и для 
туристов.  

Конечно, невозможно рассказать обо 
всем, что происходит в Михайловском 
районе, о его людях и делах. Впереди 
нас ждет большая работа. И мы будем 
стремиться к тому, чтобы вместе решать 
поставленные задачи.

Редакция благодарит 
Наталью Бастракову за помощь 

в подготовке материала
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С момента основания в 
1920 году и по сей день Рязан-

ский строительный колледж имени 
Героя Советского Союза В.А. Бег-
лова является одним из наиболее 
известных и престижных учебных 
заведений в области. Образова-
ние, полученное здесь, отвечает 
современным требованиям. Оно 
становится надежной опорой в 
жизни.

Колледж, как и в прошлые годы, не 
испытывает проблем с набором новых 
студентов. Время показало, что к мо-
лодежи пришло понимание того, что 
среднее профессиональное образова-
ние получают те, кто работает на пер-
спективу, кто знает, чего он хочет, и де-
лает свой сознательный выбор. А пре-
подаватели своим отношением к делу 
помогают студентам идти намеченным 
курсом, строить смелые планы, реа-
лизовывать новые идеи. Не случайно 
девиз колледжа – «Построим будущее 
вместе!».

Накануне нового учебного года в 
колледже чествовали педагогов. В це-
ремонии награждения почетными гра-
мотами, памятными знаками Российс-
кого Союза строителей принял участие 
исполнительный директор региональ-
ного отделения Союза строителей Вя-
чеслав Немчинов. Много добрых слов 
было сказано в адрес педагогов, которые 
отдают воспитанию подрастающего по-
коления не только свои знания, опыт, но 
и душу. Среди награжденных – Евгения 

Александровна Рогачкова, начальник 
отдела учебно-методической работы и 
качества образования. В колледже она 
работает более десяти лет, но общий ее 
педагогический стаж свыше сорока пяти 
лет. Евгения Александровна – мудрый 
наставник, она ведет занятия в школе 
молодого преподавателя. В этом году 
в колледже будут работать восемь мо-
лодых преподавателей, и, конечно, все 
они непременно воспользуются реко-
мендациями Евгении Александровны 
Рогачковой. 

Евгения Александровна возглавляла 
приемную комиссию колледжа. Ответс-
твенный секретарь сделала все возмож-
ное, чтобы найти точки соприкоснове-
ния с абитуриентами, их родителями, 
чтобы среди поступивших были те ре-
бята, которые будут по-настоящему за-
интересованы в получении выбранной 
профессии. 

Сегодня в колледже обучаются 1600 
студентов по различным направлениям, 
511 из них впервые в этом учебном году 
переступят порог колледжа.

ГАзифициРОВАть – 
и тОчкА
Вице-губернатор – первый 
заместитель председателя 
правительства Рязанской 
области Артём Бранов провел 
заседание регионального 
штаба (рабочей группы) 
по газификации Рязанской 
области.

В заседании приняли участие за-
меститель генерального директора по 
работе с органами власти и регионами 
ООО «Газпром межрегионгаз» Олег 
Ляпустин, представители министерств 
и ведомств, руководители муниципаль-
ных образований региона, газорас-
пределительных компаний области. 

Программа бесплатной догази-
фикации реализуется по решению 
Президента РФ В.В. Путина. Вся не-
обходимая работа по ускоренному 
подключению домовладений к при-
родному газу организована в регио-
не в рамках поручений губернатора 
Павла Малкова. 

Участники обсудили ход исполне-
ния в 2023 году программы развития 
газоснабжения и газификации Рязанс-
кой области, реализацию программы 
догазификации региона в 1 полугодии 
2023 г. и субсидирование граждан, 
участвующих в ней, а также инвента-
ризацию газопотребляющего обору-
дования социальных учреждений. 

Заместитель генерального дирек-
тора по работе с органами власти и 
регионами ООО «Газпром межреги-
онгаз» Олег Ляпустин дал высокую 
оценку сотрудничеству с региональ-
ными органами власти и выразил уве-
ренность, что высокий уровень взаимо-
действия сохранится и далее. 

Вице-губернатор Артём Бранов 
также отметил масштаб взаимодейс-
твия региона с ООО «Газпром меж-
регионгаз» в работе по газификации 
и догазификации, а также совмест-
ную работу с другими участниками 
группы «Газпром». «Хочу отдельно 
поблагодарить «Газпром» за инвес-
тиции в наш регион. Несмотря на вы-
сокий уровень газификации в Рязан-
ской области, мы всё равно продол-
жаем реализовывать эту программу, 
как продолжаем и программу дога-
зификации. Кроме того, для нашего 
региона очень важно развитие сети 
автомобильных газозаправочных 
комплексов, так как мы наращиваем 
количество общественного транс-
порта на этом экологически чистом 
топливе», – подчеркнул он.
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Поедем с комфортом
НОВАя дОРОГА СтАЛА ПОдАРКОМ ГОРОдУ От «ЗеЛеНОГО САдА»

здесь получают профессию
В РяЗАНСКОМ СтРОитеЛьНОМ КОЛЛедже НАчАЛСя НОВый УчеБНый ГОд

за исправлением – на стройку
В РяЗАНи ОБСУдиЛи ВОПРОС СОЗдАНия иСПРАВитеЛьНыХ цеНтРОВ С ПРедСтАВитеЛяМи 
СтРОитеЛьНОй ОтРАСЛи РеГиОНА 

В стреча состоялась на площад-
ке Рязанского союза строите-

лей. Председатель лема Шаипов 
заметил, что в настоящее время 
строительный бизнес испытывает 
кадровый дефицит, и привлечение 
осужденных к работам поможет 
решить эту проблему.

В советские годы, когда в стране шло 
активное строительство, зачастую ра-
бочих рук катастрофически не хватало. 
Именно поэтому в 1960-х годах и были 
созданы так называемые спецкоменда-
туры – учреждения, занимающиеся за-
ключенными, которые несли наказание 
с обязательным привлечением к трудо-
вой деятельности.

Поначалу осужденных направляли 
на строительство различных предпри-
ятий, а также на работу на этих самых 
предприятиях. Их руками были возведе-
ны многие, в том числе наиболее круп-
ные, объекты советской промышлен-
ности. Несмотря на то что на стройках 
тоже существовал определенный режим, 
подавляющее большинство заключен-
ных стремились туда попасть. Однако 
не всем это удавалось. В основном от-
правляли заключенных, уже отбываю-
щих наказание в колониях общего или 
усиленного режимов. Хотя были и ис-
ключения.

Определенные преимущества имели 
те, кто был осужден по так называемым 
«легким» статьям с небольшими срока-
ми. При этом предпочтение отдавалось 
преступникам, не имевшим каких-либо 
взысканий и нарушений в период отбы-
тия наказания. Обычно их поселяли в 
специальном общежитии, располагав-
шемся неподалеку от места работы. В 
учреждении была организована строгая 
пропускная система. 

Чаще всего осужденные трудились 
обычными подсобными рабочими. Те, 
кто имел какую-либо специальность, 
работали по ней. Некоторые получали 
профессию и разряд уже на рабочем мес-
те. За труд осужденные получали зара-
ботную плату. Она была небольшой, но 
это не пугало осужденных. Ведь работа 
на стройке была хоть и нелегкой, но все-
таки свободой.

О положительном опыте приме-
нения принудительных работ в наши 
дни рассказал начальник отдела ор-
ганизации исполнения наказаний, не 
связанных с изоляцией осужденных от 
общества, областного УФСИН Павел Са-
зонов. Он сообщил, что в области сис-

тема привлечения осужденных к рабо-
те на промышленных предприятиях, в 
агропромышленном комплексе, строи-
тельстве действует уже более пяти лет. 
Сегодня более 600 человек трудятся не 
только в областном центре, например 
на работах по благоустройству города, 
но и районах области. Специалистов 
из числа осужденных активно привле-
кают на мебельной фабрике, стеколь-
ном заводе, мясокомбинате и других 
предприятиях. Есть сведения о том, 
что многие предприятия, работающие 
с осужденными, планируют расширять 
производство. Это говорит о том, что 
люди работают старательно, надеж-
но, исправляя здесь свои жизненные 
неудачи.

Сейчас более 200 человек работают 
бетонщиками, монолитчиками, сварщи-
ками, подсобными рабочими в ГК «Зеле-
ный сад», при этом осужденных харак-
теризуют как дисциплинированных и 
ответственных работников. 

– В числе привлеченных много ино-
городних, – рассказывает Павел Сазо-
нов. – Нередко осужденные, после того, 
как они поближе познакомились с реги-
оном, работой, после окончания срока 
наказания или освобождения по УДО, 
меняют место жительства, обустраива-
ются в Рязанской области вместе с се-
мьями. Таких примеров много, и это 
приветствуется.

Как было сказано, исправительные 
центры можно создавать на предпри-
ятии любых организационно-право-
вых форм с проживанием осужденных 
в общежитиях, созданных при этих 

объектах. Представители рязанского 
УФСИН и регионального Союза стро-
ителей намерены совершенствовать 
работу по привлечению осужденных 
на строительные площадки, предпри-
ятия стройиндустрии, что непременно 
скажется на эффективности развития 
комплекса. 

В Рязанской области наказания 
осужденных в виде принудительных 
работ вместо заключения в колони-
ях стали активно внедряться сравни-
тельно недавно, с 2019 года. С тех пор 
в регионе было создано пять исправи-
тельных учреждений, одно из которых 
находится в Шумаши. Изолированный 
участок находится под юрисдикцией 
ФСИН. Возводила объект ГК «Зеленый 
сад», организация, в которой трудоус-
троены осужденные, прибывшие в ис-
правцентр. 

– Попасть в такой исправительный 
центр можно, если осужденный нахо-
дится в колонии и у него появилась воз-
можность заменить часть неотбытого 
срока на принудительные работы, – го-
ворит Павел Сазонов. – Тогда он подает 
ходатайство, в котором просит об этом 
суд. Его удовлетворение будет зависеть 
от поведения осужденного.

Исправцентр находится в Шумаши, 
на просторной территории за глухим 
забором. Дисциплина здесь жесткая. За 
любое нарушение заключенные снова 
пойдут в колонию. Но даже такие усло-
вия не могут украсть у них ощущения 
близости свободы. Отношения с заклю-
ченными выстроены на доверии. В опре-
деленное время они могут гулять, поль-

зоваться мобильным телефоном, заказы-
вать еду с доставкой, ездить на выходные 
к родственникам. У них даже есть офици-
ально оплачиваемый отпуск (18 дней), 
когда они могут уехать к родственникам 
хоть на другой конец страны. Футболь-
ное поле, уличные тренажеры, площад-
ка для прогулок, есть даже фонтан с рыб-
ками и клетка с белками. За всем этим 
хозяйством ухаживают заключенные. 
Но если дисциплина нарушена, второго 
шанса у человека не будет.

Евгений здесь два года, скоро выхо-
дить на свободу. На зоне работал пова-
ром. За восемь лет не получил ни одно-
го взыскания, зато заработал 30 поощ-
рений и отменную характеристику. Го-
ворит, когда приехал из колонии, сра-
зу почувствовал свободу. Да, спиртное 
здесь запрещено, но в остальном – все 
как у людей. 

– Выходные и отпуск я провожу за 
пределами исправцентра, хожу в кино, 
езжу на общественном транспорте, зака-
зываю пиццу, такси. У меня появилась 
стабильная, высокооплачиваемая рабо-
та на стройке. Сначала работал моно-
литчиком. Обучали прямо на стройке, – 
рассказывает Евгений. – Оплата от 40 до 
70 тысяч в месяц. Сейчас острая нехват-
ка плиточников, и пока я на этом учас-
тке. Но после освобождения буду моно-
литчиком – там платят больше. Откла-
дываю деньги на приобретение жилья. 
Постараюсь навсегда забыть о том, что 
со мной произошло.

У заключенных восьмичасовой ра-
бочий день с перерывом на обед, пол-
ноценный сон. Свободное время они 
используют для выполнения бытовых 
нужд, организации досуга.

– Я много сделал в жизни неправиль-
ного, но теперь не хочу возвращаться к 
преступной жизни, – рассказывает осуж-
денный. – Сегодня работаю в компании 
«Зеленый сад», выходные провожу дома 
с семьей. Конечно, исправцентр – это не 
курорт, но здесь есть все для нормальной 

жизни: светлые комнаты, душевые, ту-
алеты, прачечная, столовая. В комнате 
досуга можно поиграть в настольные 
игры, почитать книгу, как в бумажном, 
так и электронном виде, посмотреть 
телевизор. Заключенные готовят себе 
сами, в разнообразии блюд никто их не 
ограничивает. Зарплата вовремя посту-
пает на банковские карты. Часть денег 
идет в пользу государства, остальными 
заключенные распоряжаются по своему 
усмотрению.

– Средняя зарплата у ребят – 30 ты-
сяч, но есть и те, у кого она превышает 
100. Каждый имеет возможность повы-
сить свой профессиональный уровень, – 
рассказывает Павел Сазонов. – Вполне 
возможно, что за такой системой ис-
полнения наказаний – будущее. Испра-
вительные центры дают оступившимся 
второй шанс, помогают заново социа-
лизироваться и найти постоянную, хо-
рошо оплачиваемую работу. Пришед-
шим из колонии и отсидевшим много 
лет в исправцентре дают сначала воз-
можность социализироваться, а уж по-
том отправляют на работу. Полмесяца 
рядом с ними – сотрудники и психологи, 
рассказывают и показывают возможнос-
ти проживания человека в современном 
обществе.

Как было сказано, практика исправи-
тельных центров при организации-рабо-
тодателе – система нужная для всех учас-
тников процесса. Работодатель, орга-
низуя пространство и быт осужденных, 
получает качественную дисциплиниро-
ванную рабочую силу, заключенные – 
свободу и работу, помощь в социализа-
ции, а в целом государство – снижение 
уровня преступности.

Скоро в Касимовском районе на-
чнет работать для заключенных новый 
исправительный центр. Примерно 150 
человек будут работать на земле, выра-
щивать продукты, вносить свой вклад в 
развитие агропромышленного комплек-
са области и возрождать село. 

ГК «зеленый сад» открыла но-
вую дорогу возле Жк «евро-

класс», завершив все работы по 
устройству четырехполосной до-
роги в кальном. 

«Еврокласс» – это жилой квартал 
площадью 9 гектаров в территориально 
привлекательном микрорайоне Каль-
ное. В возведенных домах использова-
ны энергосберегающие материалы и 
технологии.

В строительстве домов ЖК «Евро-
класс» применены экологически чистые 
материалы, произведенные из сырья, до-
бытого и переработанного на террито-
рии нашего региона. Это кирпич, песок, 
щебень, цемент, утеплители, другие ма-
териалы – все наше, рязанское.

– Дорогу эту очень ждали, – гово-
рит счастливый обладатель квартиры в 
Кальном Артём Иванов. – В микрорайо-
не много молодых семей с детьми, жи-
тели владеют личным автотранспортом. 
Поэтому в час-пик выбраться в центр 

города через Касимовское шоссе было 
тяжело. С открытием новой дороги, на-
деемся, пробок станет меньше. 

Все работы по строительству компа-
ния выполнила за свой счет. Протяжен-
ность дороги — 456 метров. Площадь 
дорожного полотна — 7 180 кв. м². Сто-

имость выполненных работ — более 
45 миллионов рублей. Новый выезд на 
Муромское шоссе разгрузил Касимовс-
кое – заторов стало меньше, а жителям 
домов теперь комфортнее добираться 
до новой школы №76 и других важных 
объектов.

БлАГОуСтРОили
Главархитектура Рязанской облас-
ти обнародовала итоги конкурса на 
самое благоустроенное поселение. 
ежегодно его проводит региональ-
ное министерство тЭк и Жкх. 

В категории городов с населением до 
10 тыс. человек победил Михайлов. Лидер 

2022 года город Сасово – на втором мес-
те, следом – Новомичуринск.

В городских поселениях с населением 
до 10 тыс. человек первенство, как и годом 
ранее, присуждено поселку Александро-
Невский. В тройку вошли поселок Лесной 
Шиловского района и Спас-Клепики. Сре-
ди сельских поселений больше 2 тыс. чело-

век самым благоустроенным министерство 
признало деревню Баграмово (Рыбновский 
район). В категории поселений, в которых 
проживает от 1 до 2 тыс. человек, вся трой-
ка представляет Михайловский район: села 
Виленка, Голдино и Грязное. Село Рачатники 
(тоже Михайловский район) – победитель в 
категории с населением до 1 тыс. человек.

Редакционный совет:

Василевский Дмитрий Александрович, 
министр строительного  
комплекса Рязанской области; 

Зайцева Галина Александровна, 
главный редактор газеты 
«Рязанские ведомости»;

Воробьев Антон Сергеевич, 
генеральный директор ГК ЗАО «Единс-
тво»;

Туматов Донат Адилжанович, 
генеральный директор 
ООО «Фибратек»; 

Оводков Виктор Федорович, 
генеральный директор  
ООО «СтройПромСервис»;

Микитюк Василий Григорьевич, 
президент НП «Объединение  
рязанских строителей»;

Михайлов Михаил Олегович, 
директор ООО «Северная  
компания»;

Самохин Алексей Викторович, 
генеральный директор  
ООО «Зеленый сад»;

Брязгунов Игорь Владимирович, 
оперативный директор направления 
«Скатная кровля и холст»  
корпорации Технониколь; 

Шаипов Лема Рамазанович, 
председатель Союза строителей
Рязанской области.

Лощинин Дмитрий Николаевич, 
начальник управления капитального 
строительства администрации  
г. Рязани;

Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива
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Наталья Попова, 
спортивный работник:

– Я – лидер спортивных волонтёров в 
Центре спортивной подготовки. В нашем 
волонтёрском центре активно работают 
около 200 человек. Мы помогаем ор-
ганизовывать и проводить спортивные 
соревнования.

Глас народа / Вы занимаетесь благотворительностью или волонтёрством?

ТраНсПлаНТация косТНого 
мозга НазНачаеТся 
для лечеНия злокачесТвеННых
 заболеваНий крови 

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

оксана сунакова, 
студентка: 

– У нас в колледже на регулярной осно-
ве организована волонтёрская работа. 
Каждый может выбрать, что ближе ему – 
можно помогать пожилым людям по хо-
зяйству, детским заведениям, участво-
вать в поиске пропавших людей.

СОЦИАЛЬНЫЙ асПекТ

ПрИбАВКА  
зА ВОзрАСт 
в рязанской области более 46 тысяч 
пенсионеров старше 80 лет получа-
ют пенсию в повышенном размере. об 
этом напоминает пресс-служба отде-
ления социального фонда россии по 
рязанской области. 

При достижении 80-летнего возраста раз-
мер страховой пенсии по старости увеличи-
вается на величину фиксированной выпла-
ты (в 2023 году — 7567 рублей). Пенсия в 
повышенном размере будет перечислена на 
следующий месяц после достижения 80-лет-
него возраста.

Важно, что фиксированная выплата не 
удваивается у получателей страховой пенсии 
по старости, которые являются инвалидами 
первой группы или получателями пенсии по 
случаю потери кормильца.

Прибавка к пенсии назначается автома-
тически, обращаться в клиентскую службу 
регионального отделения СФР не нужно.

 

Не тОЛЬКО ЛечИтЬ, 
НО И зНАтЬ 
зАКОНЫ 
в рязани врачи и юристы обсудили 
вопросы медицинского права 

Вторая ежегодная межрегиональная 
научно-практическая конференция «Ме-
дицина и право» прошла в Рязани на базе 
областного кожно-венерологического дис-
пансера. Событие, объединившее практи-
кующих врачей и юристов, было призвано 
повысить уровень образования в сфере ме-
дицинского права специалистов больниц и 
поликлиник.

На открытии конференции спикеры оз-
вучили мысль, что высокий уровень юриди-
ческой грамотности так же важен для врача, 
как богатый клинический опыт, хорошая те-
оретическая подготовка и владение практи-
ческими навыками. Нормативно-правовые 
акты в медицинской отрасли сегодня оп-
ределяют очень многое: диагностическую 
тактику, объемы лекарственного лечения, 
сроки оказания медпомощи и т.д. Поэтому 
разбираться в них должен каждый медицин-
ский работник. 

Конференция проходила в течение двух 
дней. В ее программе были доклады ведущих 
специалистов в области медицинского пра-
ва, разбор конкретных клинических случаев. 
Участники обсудили уголовно-правовые рис-
ки медицинских работников, вопросы до-
ступности медицинской помощи, контроль 
ее качества, организацию лекарственного 
обеспечения в современных реалиях, страхо-
вание ответственности и другие вопросы. 

Организатором конференции выступи-
ла Рязанская региональная общественная 
организация «Врачебная палата» с участи-
ем министерства здравоохранения облас-
ти, РязГМУ имени И.П. Павлова, РГУ имени 
С.А. Есенина, адвокатской палаты региона, 
Прокуратуры Рязанской области, других 
структур. 

– В этом году мы расширили научную 
программу, она была составлена на основе 
обратной связи, которую мы получали от ле-
чебных учреждений региона. Темы подобра-
ны по заявкам специалистов здравоохране-
ния Рязанской области и выбраны самые ак-
туальные вопросы с учетом обновляющейся 
правовой базы. Мы делаем акцент на акту-
альности в соответствии с основной задачей, 
которая стоит перед Рязанским отделением 
Национальной медицинской палаты, – по-
вышение уровня правового образования ме-
дицинских работников, – рассказала пред-
седатель правления Рязанской «Врачебной 
палаты», главный врач областного кожвен-
диспансера Елена Большакова.

короТкоГенетический «близнец», найдись! 
рЯзАНЦеВ ПрИгЛАшАют СтАтЬ ПОтеНЦИАЛЬНЫМИ дОНОрАМИ КОСтНОгО МОзгА 

С 4 сентября по 10 но-
ября в стране про-

ходит всероссийский ма-
рафон в поддержку до-
норства костного мозга 
«#давайвступай». акция 
приурочена ко всемир-
ному дню донора кост-
ного мозга, который от-
мечается ежегодно в тре-
тью субботу сентября. 

Марафон, организован-
ный Федеральным регистром 
доноров костного мозга, стар-
товал 4 сентября 2023 года 
в Улан-Уде. Он продлится 71 
день, будет проходить в 72 го-
родах России, завершится 10 
ноября в Архангельске.

Основатель фонда «Вторая 
жизнь» и представитель до-
норства костного мозга в РФ, 
перенесший лейкоз и 31 курс 
химиотерапии, Артём Алис-
керов, пробежит в каждом го-
роде мономарафон 42,2 км по 
городским достопримечатель-
ностям, проведет донорскую 
акцию, интерактивную лек-
цию и пресс-конференцию. В 
Рязанской области акцию пла-
нируется провести 5 ноября 
на базе Рязанского госунивер-
ситета имени С.А. Есенина. 

8 сентября, в областной 
станции переливания крови 
состоялась презентация ма-
рафона с участием студентов 
РязГМУ, волонтеров-медиков, 
представителей Российского 
Красного Креста, СМИ. 

Как рассказывает замес-
титель главного врача облас-

тной станции переливания 
крови Маргарита Матушки-
на, медицинское учреждение 
в качестве рекрутингового 
центра включилось в работу 
по пополнению федерально-
го регистра доноров костного 
мозга. С января этого года за-
явки для включения в регистр 
подали 167 человек, но 13 из 
них были отсеяны по меди-
цинским показаниям и воз-
растным ограничениям. При 
этом 41 человек из Рязанской 
области уже прошел необхо-
димые обследования и вклю-

чен в регистр доноров костно-
го мозга. 

По словам Маргариты Ма-
тушкиной, тема пополнения 
регистра потенциальными 
донорами чрезвычайно важ-
на потому, что в нем сейчас 
состоит очень мало людей 

на такую большую страну 
как Россия – всего 205 ты-
сяч человек. Подобрать под-
ходящего донора человеку, 
нуждающемуся в трансплан-
тации которого мозга очень 
сложно – генетические «близ-
нецы» встречаются один на 

10 тысяч человек. Поэтому 
стоит задача, чтобы в регис-
тре было хотя бы 500 тысяч 
человек. 

– Те, кто подают заявку на 
включение в регистр доноров 
костного мозга, должны де-
лать это с глубоким осозна-
нием своей ответственности. 
Когда найдется реципиент, 
которому подходит именно 
этот донор, то последний уже 
не может отказаться, ведь это 
фактически означает гибель 
больного лейкозом, которо-
му перед трансплантацией 
проводят сильнейшую хи-
миотерапию, подавляющую 
кроветворение и иммунную 
систему, – говорит Маргари-
та Матушкина. 

Врач объясняет, что взя-
тие стволовых клеток доно-
ра, которые впоследствии 
будут пересажены реципи-
енту, происходит двумя спо-
собами – из венозной крови 
и из тазовой кости. В первом 
случае кровь донора прохо-
дит через специальный ап-
парат-сепаратор – который 
отделяет стволовые клетки 
и возвращает в организм 
донора все остальные ком-
поненты крови. Процедура 
занимает от 4 до 6 часов. Во 
втором случае манипуляция 
проходит под общим нарко-
зом и занимает от 30 минут 
до одного часа. Клетки кост-
ного мозга в организме до-
нора полностью восстанав-
ливаются через несколько 
недель. 

Все это делается уже в фе-
деральных медицинских уч-
реждениях, когда пара «до-
нор-реципиент» подобрана 
и оба прошли необходимую 
подготовку. 

24-летняя рязанка Лина 
Третьякова (на фото) – одна 
из тех, кто готов стать доно-
ром костного мозга. Лина 
еще со студенческих лет явля-
ется донором крови и ее ком-
понентов. В активе Лины – 11 
кроводач. Теперь девушка 
решила еще и пополнить ре-
гистр доноров костного моз-
га, чтобы, возможно, спасти 
чью-то жизнь. 

– Мое стремление стать 
донором костного мозга вы-
звано желание помочь тем, 
кто нуждается. Ведь часто па-
циенту сложно подобрать до-
нора, который ему подходил 
бы по совместимости, – гово-
рит Лина Третьякова. 

В семье у Лины есть при-
мер – ее отец, который явля-
ется донором. А теперь девуш-
ка сама мотивирует людей из 
своего окружения участво-
вать в донорском движении. 

Подать заявку на включе-
ние в регистр доноров кост-
ного мозга можно через пор-
тал Госуслуг или при личном 
обращении в рекрутинговый 
центр – в нашем случае это 
областная станция перели-
вания крови (Рязань, улица 
Спортивная, д. 7). Возраст 
потенциальных доноров ог-
раничен рамками с 18 до 
45 лет. 
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человечность, 
душевность,  
моральная поддержка 
СПрАВИтЬСЯ С ПОтереЙ бЛИзКОгО чеЛОВеКА ПОМОгУт 
ПрОФеССИОНАЛЬНЫе ПСИхОЛОгИ 

Полосу подготовила Людмила Иванова 

АННА АЛёшИчеВА, 
рУКОВОдИтеЛЬ ПрОеКтА «тЫ Не ОдИН»,  

ПрОФеССОр КАФедрЫ 

ОбщеЙ ПСИхОЛОгИИ ргУ ИМеНИ С.А. еСеНИНА. 

– Свою работу мы начали с оказания помощи родствен-
никам мобилизованных граждан ещё в ноябре 2022 года, 
а уже в феврале 2023 нам предложили направить свои ре-
сурсы на оказание помощи родственникам погибших учас-
тников СВО. Постепенно была выработана технология ока-
зания психологической поддержки. Эта категория граждан 
требует особого подхода. Не просто профессионализма, но и 
душевности, человечности. Что, собственно, и есть у членов 
нашей команды. Мы хотим помочь жителям нашего реги-
она сохранить и укрепить психологическое здоровье. Важ-
но, чтобы люди, потерявшие близкого человека, ощущали 
моральную поддержку и неравнодушие. 

Прямая речь

В рязанской области 
реализуется социаль-

ный проект «Ты не один». 
смысл проекта в том, 
чтобы оказать комплекс-
ную социально-психоло-
гическую помощь лю-
дям, у которых родствен-
ники погибли в ходе сво.

Реализует проект авто-
номная некоммерческая ор-
ганизация «Центр социаль-
но-психологической помо-
щи, просвещения, научной 
и культурной деятельности 
«АВА» при поддержке Фонда 
президентских грантов. «Ты 

не один» – это индивидуаль-
ные консультации, группо-
вые занятия и социальные 
мероприятия. Вся программа 
является комплексной и на-
правлена на восстановление 
человека в ситуации горя.

Уже стартовал первый 
цикл групповых занятий. Он 
проходит с 16 сентября по 21 
октября. На занятиях специ-
алисты помогут участникам 
совладать с тревожностью, 
страхами, агрессией, обида-
ми и гневом, преодолеть не-
гативные переживания, про-
ведут профилактику депрес-
сивных состояний и многое 

другое. Длительность каждо-
го группового занятия  2–2,5 
часа, периодичность – один 
раз в неделю. 

По информации органи-
заторов проекта, плани-
руется еще три цикла та-
ких же групповых заня-
тий. записаться на них,  
а также на индивидуаль-
ные консультации можно 
по телефонам:  
+7(906)54 54 755  
и +7(982)74 14 777.

место проведения 
тренингов: 
г. рязань,  
ул. чкалова, 66  
(комплексный центр со-
циального обслужива-
ния «Семья»). 

для детей от 3 до 7 лет 
работает детская ком-
ната с педагогом-психо-
логом. все мероприятия 
бесплатны.

Подробности  
проекта – в соответс-
твующей группе 
в соцсетях.

быть активным,  
быть здоровым 

В касимове состоялась 
презентация регио-

нального социального 
проекта «год здоровья 
Нко». об этом сообщает-
ся в официальной группе 
города касимова «вкон-
такте». в прошлом году 
проект реализовывали в 
рязани, теперь он охва-
тит все районы рязанской 
области. Участники про-
екта – это представители 
некоммерческих органи-
заций.

В презентации проекта 
приняли участие заместитель 
министра территориальной 
политики региона Наталья 
Артонкина, глава админист-
рации Касимова Иван Бахи-
лов, главный врач Центра об-
щественного здоровья, меди-
цинской профилактики и ин-
формационных технологий 
Марина Панфилова, предста-
вители НКО региона.

Проект «Год здоровья 
НКО» направлен на укреп-
ление общественного здо-
ровья через повышение ин-
формированности о здоро-
вом образе жизни и созда-
ние условий, снижающих 
риск развития различных 
заболеваний. В течение реа-
лизации проекта в 2022 году 
более 4500 представителей 
НКО приняли участие бо-
лее чем в 70 мероприятиях: 
мастер-классах, тренингах 
с привлечением инструкто-
ров по скандинавской ходь-
бе и оздоровительной гим-
настике, тренингах по про-

филактике и преодолению 
профессионального выго-
рания, интерактивных бе-
седах по психологической 
разгрузке. По итогам всего 
цикла мероприятий участ-
ники прошли заключитель-
ное медицинское обследо-
вание.

В ходе выездного мероп-
риятия был проведен меди-
цинский осмотр более 50 
представителей НКО Каси-
мова. Они прошли первичное 
медицинское обследование и 
анкетирование, а также полу-
чили консультацию со специ-
алистами.
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представителей рязанских 
некоммерческих 
организаций в 2022 году 
приняли участие в 70 
мероприятиях в рамках 
проекта «год здоровья Нко»

бОЛее 

4500

Николай медведков, 
директор музея 

к.Э. циолковского:

– Активно работаем, помогая ветера-
нам, в том числе ракетно-космической 
отрасли. В составе группы волонтеров в 
начале мая я побывал в Луганске и сно-
ва туда собираюсь. 

владимир Торяник, 
школьник:

– да, я занимаюсь волонтёрством. В 
рамках своей деятельности я принимаю 
участие в субботниках, в сборе гумани-
тарной помощи, оказываю адресную 
помощь ветеранам. 
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Д ве недели остаётся до Международного дня 
учителя. Впрочем, весь 2023-й, так стреми-

тельно шагнувший в осень, – Год педагога и на-
ставника. Впереди торжественные собрания, 
праздничные эмоции и чествования достойных 
педагогов. И снова прозвучат слова о высокой 
миссии представителей столь нужной профес-
сии. Я не преувеличиваю и не впадаю в пафос. 

Из радостной первосентябрьской палитры выцепила 
по-настоящему обнадёживающую новость: в Чучковскую 
школу пришел работать молодой педагог по программе 
«Земский учитель». Это когда солидные денежные выпла-
ты в качестве поддержки от государства и в недальней 
перспективе положительное решение квартирного воп-
роса. Казалось бы, вот они – все возможности работать 
по выбранной профессии! И профессиональных творчес-
ких конкурсов для молодых учителей с каждым годом всё 
больше. И медиаактивностей, и неформального общения 
для них с использованием самых современных гаджетов 
и ИТ-ресурсов – тоже. А самое главное – среди участни-
ков, лауреатов и победителей педагогических состязаний 
год от года доля молодежи растет. Между тем кадровый 
голод в школе не ослабевает.

На брифинге в конце августа по итогам приемной 
кампании в вуз и.о. ректора РГУ им. С.А. Есенина Игорь 
Мурог констатировал: в Рязанской области почти 300 
вакансий педагогов. И абитуриентов, поступающих на 
педагогические специальности, недостаточно. Конеч-
но, меры по выравниванию ситуации предпринимают-
ся. Студенты-старшекурсники, будущие педагоги даже 
могут совмещать учёбу в вузе с работой в школе. Тако-
вых сейчас в РГУ 128 человек. Может ли их быть боль-
ше? Вопрос из разряда риторических, на мой взгляд. 

Среди мер, способных решить проблему нехватки 
кадров, Игорь Мурог, во-первых, назвал то, что ставка 
учителя должна быть одинаковой по всей стране. И это 
нормально, потому что мы все живём в одной стране и по-
давляющее число школ – государственные. Во-вторых, не 
все школы могут предоставить жилье для учителя. Нужны 
специальные программы. Ну и третье, о чём сказал руко-
водитель РГУ, – надо поднимать престиж учителя. 

Сегодня большинство родителей школьников хотят, 
чтобы их дети учились у хороших (высокопрофессио-
нальных, опытных – список определений можно про-
должать без конца) учителей. При этом очень немно-
гие родители выпускников хотят, чтобы их ребенок 
стал школьным учителем. Парадокс? Если мы все и 
оказались в нём, так только потому, что три с лишним 
десятилетия сами устанавливали себе моду, кем быть. 
Юристом. В том же РГУ и в текущем году это направле-
ние для абитуриентов было вне конкуренции. Эконо-
мистом. Менеджером средней руки и лучше с перспек-
тивой работы в западной компании. А потому – без ан-
глийского просто никуда. Госчиновником, наконец, со 
стабильным окладом и перспективами. Не было долгие 
годы в этом перечне ни учителя, ни воспитателя. 

В самом начале февраля на торжестве, посвященном 
старту Года педагога и наставника в регионе, все офици-
альные лица и почетные гости тоже говорили о нужнос-
ти профессии учителя. И о том, как важно вернуть уваже-
ние к учительскому труду. Именно это, последнее, обоз-
начали как главную задачу власти и общества в течение 
всего года. Куда и как продвинулись мы все в решении 
этой задачи? Ответ, я думаю, ясен. Для того чтобы снова 
стало престижно работать учителем, одного года не хва-
тит. Меры материального стимулирования, я полагаю, 
не единственный ключ к решению задачи. А знаменитое 
«Окей, гугл» не заменит живого учителя даже в век самой 
крутой «цифры» и нейросетей. 
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Центральная пресса о Рязани  
и областиПояс Венеры 
ГАЗеТы:
«Гудок» (Прил. «Московский железнодо-
рожник») № 141: сообщение В. Горелкина «Фут-
больный праздник в Люблино» о кубке турнира по 
мини-футболу, прошедшем на площадке Московс-
кой дирекции по ремонту пути. Победителями стали 
футболисты Рязанской дистанции пути. 

«Гудок» (Прил. «Московский железно-
дорожник») № 148: информация о спартакиа-
де работников Московской железной дороги, про-
шедшей в г. Пересвет Московской области. Приня-
ли участие более 90 железнодорожников из всех 
регионов. Монтер Рязанской дистанции из депо 
Рыбное А. Астахов стал победителем в весовой ка-
тегории до 80 кг.

«Гудок» (Прил. «Московский желез-
нодорожник») № 153: статья В. Богдановой 
«Мал вокзал, но дорог» о станции Шилово, кото-
рой исполнилось 130 лет. Приводятся историчес-
кие сведения.

«Литературная газета» № 33: рецензия 
Ю. Могулевцевой «Даль распахнута рассветная» 
на сборник стихотворений С. Агальцова «Солнце 
любви». Вышел в московском издательстве «Звон-
ница-МГ».

«Российская газета» (Прил. «Неделя») 
№ 182: публикация Ю. Снегирева «Визит дамы. 
Экс-министр Австрии проводит лето в есенинских 
местах» [в августе 2023 г. стало известно, что фрау 
карин кнайсль поселилась в д. Петрушово каси-
мовского района]. 

ЖУРНАЛы:
«Вестник Российской Академии наук» № 6: 
к 100-летию со дня рождения академика В.Ф. Утки-
на очерк кандидата физико-математических наук 

Н.Г. Паничкина «Воевода ракетно-космической 
техники».

«Москва» № 8: публикация доктора фило-
софских наук, профессора кафедры религиоведе-
ния казанского (Приволжского) федерального уни-
верситета Ю.Г. Матушанской «Есенин и Библия. 
Библейские аллюзии в поэзии Сергея Есенина».

«Полиция России» № 8: очерк И. Софронова 
«И «тигры» не прошли!» о Герое Советского Союза 
С.Е. Денисове (1914–1945), уроженце д. кареево-
Брыково Пронского уезда (ныне д. кареево Старо-
жиловского района). 

«Российская история» № 4: исследова-
тельская работа кандидатов исторических наук, 
научных сотрудников Института российской исто-
рии РАН А.А. Бондаренко и О.И. Хоруженко на 
основе писцовых материалов XVII века. Первое 
упоминание в платежной книге стана Старая Ря-
зань 1594–1597 гг. (XVI в.) – «Вотчинные монасты-
ри русского Средневековья: Булгаков монастырь в 
Великом княжестве Рязанском». 

«Российская история» № 4: в научной ста-
тье доктора исторических наук, ведущего научно-
го сотрудника Института российской истории РАН 
В.Н. козлякова упоминается деятельность Муром-
ского дворового приказа Рязанского митрополи-
чьего дома – «Греховные вещи и духовные» (час-
тная жизнь в России по материалам церковного 
суда XVII в.)».

«Юность» № 8: рассказ «Июль» Н. Ефимовой, 
уроженки г. Рязани.

Татьяна Ткачёва,  
главный библиограф краеведческого 

информационного отдела библиотеки  
им. Горького

В галерее Прио-Внеш-
торгбанка открылась 

первая персональная вы-
ставка-путешествие ря-
занского фотолюбите-
ля Андрея Кондратьева 
«Планета Земля: путе-
шествуй и удивляйся».

Здесь можно увидеть яр-
кие краски Алтая, Монголии, 
Камчатки и Байкала. Экспо-
зиция включает кадры, по-
павшие в объектив за послед-
ние три года.

По профессии Андрей ин-
женер. Увлечение фотогра-
фией началось в детстве, в 
старшем возрасте продолжи-
лось в поездках, где всегда 
под рукой был фотоаппарат. 
После появилось желание 
показывать близким и дру-
зьям свои впечатления на 
качественных снимках, ко-
торые могли бы передавать 
место так, как запомнил его 
Андрей. Спустя время при-
шло осознание, что нужно 
посвящать поездки только 
фотографии. Что и произош-
ло в 2019 году. Тогда съёмка 
проходила в Исландии, где 
половину территории зани-
мают спящие и потухшие 

вулканы. Андрея привлека-
ют пейзажи, им посвящена 
основная часть его работ. 

«Исландию многие срав-
нивают с Камчаткой, но схо-
жесть проявляется лишь мес-
тами. Остров покоряет ланд-
шафтами, водопадами, пере-
ливами небосвода. Монголия 
запомнилась бескрайними 
степями. Алтай не дает отор-
вать взгляда от обилия кра-
сок, подаренных самой при-
родой», – рассказывает о по-
ездках Андрей Кондратьев. 

Специалист по связям с 
общественностью Прио-Вне-
шторгбанка Елена Серёгина 
рассказала, что выставка – 
продолжение проекта Прио-
Внешторгбанка «Красоты 
России», который проводит-
ся в обновленном формате с 
2019 года и посвящен путе-
шествиям.

По мнению Андрея, сек-
рет хорошей фотографии со-
стоит в правильном выборе 
локации, ракурсе и передаче 
оттенков. 

«Мы стояли на возвышен-
ности, вулкан располагал-
ся от нас на расстоянии не-
скольких километров. Бли-
зость достигается за счёт 

телеобъектива. Фотография 
сделана после заката солн-
ца, спустя полчаса. Этот при-
ём называется «эффект пояса 
Венеры» – когда на противо-
положной от заката стороне 
высвечивается малиновая по-
лоска. Сложность в том, что-
бы успеть поймать на этом 
фоне какой-то объект, в на-
шем случае – вулкан. Некие 
цветовые эффекты достига-
ются только за счёт специ-
альных инструментов при об-
работке фотографии», – рас-
крыл секрет одного из сним-
ков Андрей Кондратьев. 

Кадры выполнялись и с по-
мощью коптера, что позволя-
ло запечатлеть виды с высоты 
до 500 метров. При обработке 
фотографий сохраняются ес-
тественные краски, автор иг-
рает лишь с контрастностью. 

«Стоя на земле, я вижу 
размытые оттенки. Коптер 
даёт возможность увидеть 
всю палитру, которую я хочу 
передать на снимках», – рас-
сказал Андрей Кондратьев.

Выставка работает  
до 8 октября (0+)

Екатерина Стоцкая

Людмила 
ТРУХИНА 

ЗАВЕДУЮщАя 
СОцИАЛьНО-
ЭкОНОМИчЕСкИМ 
ОТДЕЛОМ

ТребуюТся
уборщицы/ки
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График работы сменный

Оплата  
1500 рублей/смена

Строительный магазин,  
ул. Островского,  

109/2 с. 4

Тел.: 8-953-734-95-13, 
8-906-587-66-43

    • График работы  
        сменный
• оплата 1250-1450  
         рублей/смена
• Магазин «Hoff»,  
Московское шоссе, 21   
(ТРЦ «Премьер»)

Тел. 8-910-567-84-85, 
8-906-587-66-43
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ТребуюТся
• уборщицы/ки, 
• дворники,

ТребуюТся
• уборщицы/ки, 

На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой систе-
мы газоснабжения, обеспечивающие 
бесперебойную транспортировку при-
родного газа, газоснабжение населен-
ных пунктов и промышленных пред-
приятий и являющиеся объектами по-
вышенной опасности, попадающими 
под действие ФЗ № 116 от 21.07.1997 
«О промышленной безопасности опас-
ных производственных объектов».

Объектами Единой системы газос-
набжения являются магистральные 

газопроводы, газопроводы-отводы, 
кабельные линии связи, кабельные 
линии телемеханики, кабельные и 
воздушные линии электроснабжения, 
средства электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площадки, 
необслуживаемые усилительные пун-
кты (НУП), антенно-мачтовые соору-
жения, контрольные пункты телеме-
ханики (КП ТМ), катодные станции с 
анодными заземлителями.

Для обеспечения безопаснос-
ти людей и имущества, связанных с 
повреждением указанных объектов, 
запрещается любой вид деятельнос-
ти в охранной зоне объектов Единой 
системы газоснабжения без пись-
менного разрешения уполномочен-
ного представителя филиала ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Истьин-
ское ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осторож-
ны вблизи объектов магистральных 
газопроводов! Указанные объекты 
обозначены на местности специ-
альными информационными зна-
ками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения 
работ в охранной зоне и/или в пре-
делах допустимых минимальных рас-

стояний от оси газопровода, с целью 
предупреждения нежелательных пос-
ледствий и предотвращения несчас-
тных случаев, просьба обращаться в 
филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ.

кОНТАкТНыЕ ДАННыЕ  
ДЛя ОБРАщЕНИй:

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон 
+7(49151) 2-14-30);

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, Луховиц-
кий район, поселок Газопроводск, теле-
фон +7(496) 636-35-53 доб. 206);

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, Моршан-
ский район, поселок Газопровод, теле-
фон +7(47533) 9-42-06);

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Путятинское ЛПУМГ (адрес: 
391480, Рязанская обл., Путятинс-
кий район, село Путятино, телефоны: 
+7(49146)2-16-74, 2-12-40 (диспет-
чер-круглосуточно)).

ВНИМАНИе! 
ООО «Газпром трансгаз Москва» предупреждает!

С оскучились мы по 
этим конкурсам кра-

соты. Пять лет гастроно-
мический фестиваль в За-
окском не проводился, а 
в этом году глава посе-
ления Нина Судачкова 
вместе с жителями реши-
ла его возродить. 

Люди откликнулись и 
привели своих нарядных 
Милок, Зорек, Ромашек на 
смотрины. А заодно захвати-
ли продукцию с подворий на 
дегустацию. Ольга Сорокина 
держит четыре коровы и во-
зит в Москву и Рязань масло, 
творог, ряженку, кефир, ма-
цони, сгущённое молоко, за-
пеканку, сыр. 

– Для жителей Заокско-
го и Коростова домашний 
скот – это жизнь, – говорит 
Ольга Викторовна. – Я вы-
росла на парном молоке и 
сейчас его пью, коровы кор-

мят моих детей и внуков. 
Многие из нас в свое вре-
мя уехали учиться и рабо-
тать в город, а в 90-е годы 
вернулись обратно в село, и 
здешние луговые просторы 

на асфальт ни за что не про-
меняют. Все жители наших 
сел своих коров любят, от-
носятся к ним как к членам 
семьи, и животные отвечают 
взаимностью – дают много 
молока. 

Конечно, есть и еще важ-
ный фактор – заливные ок-
ские луга с обилием разно-
образных трав, придающих 
заокскому молоку неповто-
римый вкус.

Сохранить эти земли для 
животноводства, не дать пе-
ревести их в категорию про-
мышленных – такую задачу 
ставят перед собой эколо-
гические организации. По-
четный гость фестиваля, ру-
ководитель регионального 

КУЛьТУРА

ПОдРОбНОСТИ

домашние кормилицы
НА МОЛОчНОМ ФЕСТИВАЛЕ ПОД РяЗАНьЮ ВыБРАЛИ САМУЮ НАРяДНУЮ кОРОВУ

отделения Российского эко-
логического общества, член 
Общественной палаты облас-
ти Виолетта Чёрная на цере-
монии открытия говорила о 
большом значении этой эко-
системы для природы Рязан-
ского края и жителей Заок-
ского сельского поселения, 
их традиционного бытового 
уклада. 

На подворьях жителей 
двух сёл насчитывается поч-
ти 190 дойных коров. Более 
тридцати семей держат три 
и более бурёнки, им адми-
нистрация сельского посе-
ления вручила особые на-
грады за трудолюбие. Но 
все рекорды побил Алек-
сандр Крючков, у которого 
11 коров.

Программа фестиваля 
«За Окой пасутся Ко» не 
переставала удивлять сво-
ими номерами и конкурса-
ми. Ветераны ВМФ танце-

вали «Яблочко», старейшие 
и молодые жители выходи-
ли к сцене почитать стихи 
собственного сочинения и 
поделиться воспоминания-
ми, связанными с молоком и 
коровами. А потом участни-
ки приступили к взбиванию 
масла ручным способом из 
густых отборных сливок. 
Самые сильные справились 
с этим за десять минут, пос-
ле чего дружно приступили 
к дегустации сливочного 
масла. К песням фольклор-
ных коллективов то и дело 
добавляли свои протяжные 
голоса нарядные участни-
цы фестиваля, дожидавши-
еся оценок жюри – они про-
сились на вечернюю дойку. 
Победила корова Чапа, но 
благодарности и подарки 
достались всем хозяевам ро-
гатых красавиц.

Димитрий Соколов
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В ОчеРедь ЗА УчИТеЛеМ

Совет ветеранов Железнодорожного района г. Рязани выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу ухода из 
жизни ветерана Великой Отечественной войны, участника Сталин-
градской битвы

ПЛиХиНА Владимира Николаевича.

НА САЙТЕ 

rv-ryazan.rU

САМыЕ СВЕЖИЕ НОВОСТИ
АкТУАЛьНыЕ СЮЖЕТы «РВ•ТВ»

ОПЕРАТИВНО, ОДНИМ КЛИКОМ
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